

Stadtvertretung der Landeshauptstadt

Schwerin

Datum: 06.11.2023

Antragsteller: Stadtvertretung/Fraktionen
/Beiräte

Bearbeiter/in: AfD-Fraktion

Telefon: (03 85) 5 45 29 65

Antrag Drucksache Nr.

01010/2023

öffentlich

Beratung und Beschlussfassung

Stadtvertretung

Betreff

Paulshöhe als Ausweichspielstätte nutzen

Beschlussvorschlag

- 1.) Die Traditionssportstätte Paulshöhe wird, solange das Gelände frei verfügbar ist, als Ausweichsportplatz den Schweriner Sportvereinen (vorrangig Fußballvereinen) zur Verfügung gestellt.
- 2.) Perspektivisch wird ein Erhalt des Sportgeländes als Fußballspielstätte angestrebt. Dazu wird das Sportentwicklungskonzept angepasst.

Begründung

Die Spiele des Fußball-Oberligisten SG Dynamo bieten in der jüngsten Vergangenheit einen besonderen Nervenkitzel: man weiß nie, ob ein Spiel aufgrund des desolaten Zustands des Rasenplatzes zu Ende gespielt werden kann.

Am 09.05.23 berichtete die SVZ in ihrem Artikel „Kritik am Rasen im Sportpark Lankow - NOFV-Staffelleiter Kuchel: ‚Solch einen Fußballplatz habe ich noch nicht erlebt‘“ vom Oberliga-Spiel SG Dynamo Schwerin gegen die U23 des FC Hansa Rostock. Das Spiel wurde unter großen Bedenken der Schiedsrichter angepfeifen und sorgte auch nach Spielende wegen des katastrophalen Zustands des Rasens für sehr viel Kritik.

Der Gästetrainer wurde in der SVZ wie folgt zitiert: „Es ist eine Schande, was die Stadt Schwerin der SG Dynamo hier zur Verfügung stellt“. Der Platz wurde in Folge für Monate gesperrt, wodurch nicht nur der Spielbetrieb dort außer Kraft gesetzt wurde, sondern auch notwendige Trainingskapazitäten stark reduzierte.

Nach starken Regenfällen an den Vortagen wurde im Oktober das Oberligaspiel gegen den BSV Mahlsdorf auf den Kunstrasenplatz im Sportpark Lankow verlegt, der als Ausweichplatz dienen soll. Aufgrund des allgemein desolaten Zustandes auch dieses Platzes wurde die Partie von Schiedsrichter Jannis Körner abgesagt, weil der Platz für beide Mannschaften

"ein Verletzungsrisiko darstellt und es für uns Schwierigkeiten besorgt, wenn wir Entscheidungen treffen müssen und nicht erkennen ob irgendwelche Faulspiele in oder außerhalb des Strafraums sind und wir die Linien nicht erkennen."

Die Nutzung von Paulshöhe zu Trainingszwecken würde hier zu einer Entlastung des Rasenplatzes beitragen.

Auch die Fußballabteilung des Neumühler Sportvereines ist aufgrund der hohen Kapazitätsauslastung ihres Heimplatzes gezwungen, auf andere Spielstätten in Schwerin auszuweichen. In einem Brief an die Stadtpolitik hatte der Verein eindringlich auf die unhaltbaren Trainingszustände hingewiesen und die Fraktionen um Unterstützung gebeten. Diesem langjährigen Wunsch nach einer Erweiterung der Spielkapazitäten hat die Stadtvertretung in ihrer Sitzung vom 25.09.2023 mehrheitlich entsprochen. Gegen diesen Beschluss hat der Oberbürgermeister Widerspruch eingelegt, weil er dadurch "das Wohl der Gemeinde gefährdet" sieht.

Solange der Neumühler Sportverein nicht über einen neuen Kunstrasenplatz verfügt, ist er ebenfalls auf Ausweichspielstätten angewiesen. Auch hier bietet sich Paulshöhe als Trainingsstätte an.

Diese Beispiele zeigen deutlich, dass der Bedarf an Spielstätten auf dem Papier zwar hinreichend gedeckt ist, wenn die tatsächlichen Bedingungen aber eine Nutzung dieser Spielstätten stark einschränken oder überlasten, so ist eine Überarbeitung des Sportentwicklungskonzeptes notwendig.

Paulshöhe mit seiner über 100jährigen Geschichte als Traditionsspielstätte einer anderen Nutzung durch Wohnbebauung zuzuführen, lässt die Herzen jedes Sportbegeisterten in der Landeshauptstadt schmerzen. Der Erhalt von Paulshöhe wäre ein Signal an alle Schweriner Fußballfans und würde dem Namen Sportstadt wirklich Leben einhauchen.

über- bzw. außerplanmäßige Aufwendungen / Auszahlungen im Haushaltsjahr

Mehraufwendungen / Mehrauszahlungen im Produkt: ---

Die Deckung erfolgt durch Mehrerträge / Mehreinzahlungen bzw. Minderaufwendungen / Minderausgaben im Produkt: ---

Die Entscheidung berührt das Haushaltssicherungskonzept:

ja

Darstellung der Auswirkungen: ---

nein

Anlagen:

keine

gez. Petra Federau
Fraktionsvorsitzende